
◇ロータリー財団委員会より
　先般、地区補助金を活
用して「コロナとの戦い
　心のワクチン」と題し
て、高知市保健所へのプ
ロジェクト事業を行いま
した。この事業がガバ

ナー月信５月号に掲載されます。
◇幹　事　報　告

・地区大会への参加のお
礼が届いています。

◇ローターアクトについて
　（吉本　真 会員・高知西ＲＣ）

　東ＲＣさんに20年以上
提唱していただきました
ローターアクトクラブで
すが、本年度をもって解
散となりました。提唱Ｒ
Ｃの会長幹事会で承認い

ただき、先日、残金（数十万円）を12月31日
の各クラブの人頭割で返金しました。東ＲＣ
さんには約15万円の返金となっていますが、
この活用については各クラブでご検討をお願
いします。
　ローターアクトのメンバーに代わりまして、
この場をお借りして、長い間、提唱していた
だいたお礼を申し上げます。ありがとうござ
いました。

◇ロータリーソング
  「こいのぼり」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知西ＲＣ　　吉本　真 会員
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
本日、国際大会に参加の
会員はシンガポールに向
かいます。十分楽しんで
ボンボヤージュ、そして
元気に帰ってきていただ

きたいと思います。
　先週、17日、18日と地区大会が徳島県で開
催されました。22名が参加していただき、ク
ラブとしての体面を保つことができ、お礼を
申し上げます。
　本日は、地区大会の報告をさせていただき
ます。17日の金曜日、日中は記念ゴルフ大会
が行われましたが、クラブからの参加はあり
ませんでした。夜はＲＩ会長代理ご夫妻歓迎
晩餐会が135名で開かれ、当クラブより柳澤
パストガバナー、中平ガバナー補佐、会長、
幹事が出席させていただきました。二次会は
４人で焼き鳥屋へ硬い肝を食べに行きました。
中平さんは「硬うて食べれん」と言っていま
した。
　18日の土曜日、９時半より会長幹事協議会
が開かれ、報告及び協議事項承認の審議があ
りました。その中の会計決算の報告では、冒
頭に決算書に掲載された文章が発表されまし
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本日　６月５日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「親睦について」

親睦委員会 委員長 西内　俊介 会員

次週　６月12日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　委  員  会  活  動  実  績  報  告

第2620回　例会報告／令和６年５月22日　天候　晴
た。（内容　読み上げ）
　内容は、八田パストガバナーより、予算超
過は委員会活動費、ロータリークラブ公共イ
メージアップのテレビ放映費・制作費の予算
60万円に対し819万円を使用し、759万円の損
失。そして、地区大会ではコロナ再発で登録
不足や物価高騰により359万円の不足が大き
な原因だと説明がありました。その後、決算
は挙手にて承認されました。なお、現在2670
地区には、蓄積として１億2,700万円の資産
があることを報告いたします。全ての審議後、
夏見ガバナーエレクトは次年度、地区会費の
値上げは行わないと発表され、会長幹事会は
終わりました。
　午後、本大会が1,000人以上の参加で開催
されました。来賓・各奨学生・交換学生の紹
介、挨拶、各クラブ参加人数の発表、新入会
員の顔写真が映され、そして出席率100％で
当クラブが映りました。100％クラブも増え
て10クラブ近くなっています。
　次回の地区大会は2025年４月25日、26日。
次々期の地区大会は高知で2025年10月24日、
25日に開催と発表され、2025年には２回の地
区大会となることを報告させていただきます。
　本日は、前田博会員から「ロータリーの奉
仕理念の変遷　時と共に移り変わる」のテー
マでお話を伺います。
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　皆さんご存知のとおり、ロータリーが出発
して約120年経ちましたが、約100年前の1923
年に、現在のロータリークラブの有り様が決
まっています。
　1905年、シカゴでロータリークラブが創設
され、ポール・ハリス、シルベスター・シー
ル、ガスターバス・ローア、ハイラム・ショ
ーレーの４人のメンバーで出発しました。翌
年の２月、親睦と相互扶助を謳った最初の定
款が作られました。同年12月、カーター事件
が起こります。ドナルド・カーターに入会し
てほしいと誘ったところ、親睦と相互扶助し
かないクラブには興味がないと断られます。
その頃、ポール・ハリスはロータリーのあり
方について自分自身も疑問を感じていたこと
があり、ロータリーのあり方を転換。シカゴ
市の利益推進を定款に加えて社会奉仕の概念
が投入されます。シカゴ市に公衆便所を寄付

したのが最初の社会奉仕です。
　1908年、フレデリック・シェルドンが入会、
職業奉仕の概念を提唱します。1910年、全米
の第１回ロータリークラブ連合年次大会を開
催、16クラブが参加。ここでシェルドンが
He profits most who serves best を発表しま
す。翌年、フランク・コリンズの SERVICE 
NOT SELF のスピーチとシェルドンの He 
profits most who serves bestがロータリー宣
言として採択されます。
　1912年頃から、全米の多くのクラブが身体
障害児対策に集中し、活動します。1913年以
降、職業人を対象とするロータリー倫理訓を
作成したり、毎年のように決議を行います。
1917年、アーチー・フランクが基金の設置を
提案、最初の寄付は26ドル50セントからのス
タートです。
　この基金は1928年に「ロータリー財団」と

名付けられ、1947年、ポール・ハリスの死去
に伴いポール・ハリス記念基金が設立され、
多くの人から130万ドルの寄付が寄せられ、
これを原資として財団のプログラムが開始さ
れます。
　1918年、エドガー・アレンが入会。先天的
に障害を持った子どもたちを救おうと人道的
情熱に燃えていた彼は、ロータリーは人道的
慈善の事業推進には格好の場と考えて、入会
します。そして、自分のクラブばかりではな
く、近隣のクラブにも積極的に働きかけて障
害児救済問題に対する関心を喚起し、エリリ
アＲＣが身体障害児協会を設立したりしま
す。1922年のロスアンゼルス大会で決議17号
が採択されます。しかし、一方理事会では、身
体障害児救済事業を強制することで、ロータ
リークラブの真の役割が忘却され、基本的で
特色ある目的が見失われるならば望ましくな
いという理事会決定をします。ここで、いわ

ゆる奉仕のあり方をめぐって、ロータリーの
真の役割とは何か、基本的で特色ある目的と
は何かということが議題となって、理論派と
行動派の対立が起こります。
　そして、セントルイス大会前に、１人当た
り１ドルの特別寄付をすることを採択した途
端、この決議案に反対する勢力と大論争が続
き、空中分解寸前になります。そこで、ナッ
シュビルＲＣとシカゴＲＣの起草による決議
23が提案され、採択されます。その後、1927
年、現在は五大奉仕部門とされていますが、
四大奉仕部門が確立されています。
　これが23の34の決議で、国際ロータリー、
ロータリークラブ、ロータリアン、それぞれ
の機能を明確化し、ロータリー諸活動に関す
る根源的な指針となり、今のロータリーの形
ができあがっています。この決議23の34は、
皆さんそれぞれが読んで、理解を深めていた
だきたいと思います。

•𠮷永光男　前田さん、卓話ありがとうござ
いました。地区大会参加ご苦労様でした。国
際大会参加者ボンボヤージュ（良い旅を）
•佐野博三　前田さん「ロータリーの奉仕理
念の変遷」の卓話ありがとうございます。
ロータリーの今後の奉仕理念が気になるとこ
ろです。
•柳澤光秋　先週同期ガバナー大会、新潟佐
渡に夫婦で出席。週末、徳島地区大会出席の

皆さまお疲れ様でした。中平ガバナー補佐、
𠮷永会長、中西幹事、二次会お世話になりま
した。
•前田　博　本日、卓話お聞きくださりあり
がとうございました。
•有田憲一　夜の会にあまり出席できずに申
し訳ありません。
•福岡満喜子　地区大会お世話になりました。
柳澤パストガバナー、中平ガバナー補佐、お
役目お疲れ様でした。私も疲れました。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
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　本日は、地区大会の報告をさせていただき
ます。17日の金曜日、日中は記念ゴルフ大会
が行われましたが、クラブからの参加はあり
ませんでした。夜はＲＩ会長代理ご夫妻歓迎
晩餐会が135名で開かれ、当クラブより柳澤
パストガバナー、中平ガバナー補佐、会長、
幹事が出席させていただきました。二次会は
４人で焼き鳥屋へ硬い肝を食べに行きました。
中平さんは「硬うて食べれん」と言っていま
した。
　18日の土曜日、９時半より会長幹事協議会
が開かれ、報告及び協議事項承認の審議があ
りました。その中の会計決算の報告では、冒
頭に決算書に掲載された文章が発表されまし

た。（内容　読み上げ）
　内容は、八田パストガバナーより、予算超
過は委員会活動費、ロータリークラブ公共イ
メージアップのテレビ放映費・制作費の予算
60万円に対し819万円を使用し、759万円の損
失。そして、地区大会ではコロナ再発で登録
不足や物価高騰により359万円の不足が大き
な原因だと説明がありました。その後、決算
は挙手にて承認されました。なお、現在2670
地区には、蓄積として１億2,700万円の資産
があることを報告いたします。全ての審議後、
夏見ガバナーエレクトは次年度、地区会費の
値上げは行わないと発表され、会長幹事会は
終わりました。
　午後、本大会が1,000人以上の参加で開催
されました。来賓・各奨学生・交換学生の紹
介、挨拶、各クラブ参加人数の発表、新入会
員の顔写真が映され、そして出席率100％で
当クラブが映りました。100％クラブも増え
て10クラブ近くなっています。
　次回の地区大会は2025年４月25日、26日。
次々期の地区大会は高知で2025年10月24日、
25日に開催と発表され、2025年には２回の地
区大会となることを報告させていただきます。
　本日は、前田博会員から「ロータリーの奉
仕理念の変遷　時と共に移り変わる」のテー
マでお話を伺います。
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　皆さんご存知のとおり、ロータリーが出発
して約120年経ちましたが、約100年前の1923
年に、現在のロータリークラブの有り様が決
まっています。
　1905年、シカゴでロータリークラブが創設
され、ポール・ハリス、シルベスター・シー
ル、ガスターバス・ローア、ハイラム・ショ
ーレーの４人のメンバーで出発しました。翌
年の２月、親睦と相互扶助を謳った最初の定
款が作られました。同年12月、カーター事件
が起こります。ドナルド・カーターに入会し
てほしいと誘ったところ、親睦と相互扶助し
かないクラブには興味がないと断られます。
その頃、ポール・ハリスはロータリーのあり
方について自分自身も疑問を感じていたこと
があり、ロータリーのあり方を転換。シカゴ
市の利益推進を定款に加えて社会奉仕の概念
が投入されます。シカゴ市に公衆便所を寄付

したのが最初の社会奉仕です。
　1908年、フレデリック・シェルドンが入会、
職業奉仕の概念を提唱します。1910年、全米
の第１回ロータリークラブ連合年次大会を開
催、16クラブが参加。ここでシェルドンが
He profits most who serves best を発表しま
す。翌年、フランク・コリンズの SERVICE 
NOT SELF のスピーチとシェルドンの He 
profits most who serves bestがロータリー宣
言として採択されます。
　1912年頃から、全米の多くのクラブが身体
障害児対策に集中し、活動します。1913年以
降、職業人を対象とするロータリー倫理訓を
作成したり、毎年のように決議を行います。
1917年、アーチー・フランクが基金の設置を
提案、最初の寄付は26ドル50セントからのス
タートです。
　この基金は1928年に「ロータリー財団」と

名付けられ、1947年、ポール・ハリスの死去
に伴いポール・ハリス記念基金が設立され、
多くの人から130万ドルの寄付が寄せられ、
これを原資として財団のプログラムが開始さ
れます。
　1918年、エドガー・アレンが入会。先天的
に障害を持った子どもたちを救おうと人道的
情熱に燃えていた彼は、ロータリーは人道的
慈善の事業推進には格好の場と考えて、入会
します。そして、自分のクラブばかりではな
く、近隣のクラブにも積極的に働きかけて障
害児救済問題に対する関心を喚起し、エリリ
アＲＣが身体障害児協会を設立したりしま
す。1922年のロスアンゼルス大会で決議17号
が採択されます。しかし、一方理事会では、身
体障害児救済事業を強制することで、ロータ
リークラブの真の役割が忘却され、基本的で
特色ある目的が見失われるならば望ましくな
いという理事会決定をします。ここで、いわ

ゆる奉仕のあり方をめぐって、ロータリーの
真の役割とは何か、基本的で特色ある目的と
は何かということが議題となって、理論派と
行動派の対立が起こります。
　そして、セントルイス大会前に、１人当た
り１ドルの特別寄付をすることを採択した途
端、この決議案に反対する勢力と大論争が続
き、空中分解寸前になります。そこで、ナッ
シュビルＲＣとシカゴＲＣの起草による決議
23が提案され、採択されます。その後、1927
年、現在は五大奉仕部門とされていますが、
四大奉仕部門が確立されています。
　これが23の34の決議で、国際ロータリー、
ロータリークラブ、ロータリアン、それぞれ
の機能を明確化し、ロータリー諸活動に関す
る根源的な指針となり、今のロータリーの形
ができあがっています。この決議23の34は、
皆さんそれぞれが読んで、理解を深めていた
だきたいと思います。

•𠮷永光男　前田さん、卓話ありがとうござ
いました。地区大会参加ご苦労様でした。国
際大会参加者ボンボヤージュ（良い旅を）
•佐野博三　前田さん「ロータリーの奉仕理
念の変遷」の卓話ありがとうございます。
ロータリーの今後の奉仕理念が気になるとこ
ろです。
•柳澤光秋　先週同期ガバナー大会、新潟佐
渡に夫婦で出席。週末、徳島地区大会出席の

皆さまお疲れ様でした。中平ガバナー補佐、
𠮷永会長、中西幹事、二次会お世話になりま
した。
•前田　博　本日、卓話お聞きくださりあり
がとうございました。
•有田憲一　夜の会にあまり出席できずに申
し訳ありません。
•福岡満喜子　地区大会お世話になりました。
柳澤パストガバナー、中平ガバナー補佐、お
役目お疲れ様でした。私も疲れました。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもサロン
イーストのご利用ありがとうございます。
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
1,402,967円
22,250円

1,425,217円

8,399円
0円

8,399円

1,411,366円
22,250円

1,433,616円

チビニコ 合　計

５月22日
今期の累計

■高知東ＲＣ当面の日程
６月12日㈬　委員会活動実績報告
６月19日㈬　委員会活動実績報告
　　　　　　理事エレクト会（例会終了後）

６月26日㈬　最終夜間例会
　　　　　　　　　（ザ クラウンパレス）

● 出席率報告 ●

５月22日
５月８日

総数
－8 56
－8 56

出席
38
41

欠席
7
0

メイク
アップ HC出席率

67.86％
73.21％

出席率
85.42％
100％

3
7

地　区　大　会
2024年５月18日㈯　於：徳島県
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